



D'une rive à l'autre...



Secteur Pastoral
Corbeil-Saint Germain

Feuille d'information du Secteur Pastoral de Corbeil/Saint Germain Corbeil-Essonnes, Etiolles, Morsang-sur-Seine, St Germain-lès-Corbeil, St Pierre-du-Perray, Saintry-sur-Seine, Tigery, Villabé

Samedi 8 et dimanche 9 février 2025

L'Onction des malades - le sacrement des vivants, le sacrement d'espérance

La maladie et la souffrance ont toujours été parmi les problèmes les plus graves qui mettent à l'épreuve la vie humaine. L'Évangile montre que Jésus a de la compassion pour les malades et qu'il les guérit souvent. Sa compassion pour ceux qui souffrent va si loin que Jésus s'identifie à eux : « J'étais malade et vous m'avez visité »

On demande souvent : Quand faut-il appeler un prêtre auprès d'un malade pour des « rites extrêmes » ? Parfois, ils décident de faire cela lorsqu'il n'y a plus de contact avec le malade et que le prêtre arrive effectivement trop tard. Mais ça ne doit pas forcément être comme ça.

Le sacrement de l'onction des malades est un sacrement pour les vivants. L'Église enseigne qu'elle est un sacrement de renforcement et de guérison. Elle est nécessaire non seulement aux malades, mais aussi à leurs proches qui accompagnent un malade.

Le rite du sacrement de l'onction des malades rejette sans équivoque la croyance encore existante selon laquelle le sacrement de l'onction des malades n'est administré qu'en cas de danger de mort. Il peut également être administré aux enfants malades. Cela peut également être répété. De plus, son caractère communautaire est souligné. Qu'est-ce que cela implique ? Il est très important pour le patient de trouver du soutien auprès de ses proches, qui doivent y participer en nombre le plus grand possible. Il est important qu'ils soutiennent les malades non seulement par leur présence, mais aussi par la prière et la Sainte Communion. On peut dire que c'est la famille et les proches qui sont responsables devant Dieu d'aider les malades à recevoir l'onction. La nature communautaire du sacrement de l'onction des malades est mieux visible dans son lien avec la Sainte Messe avec une participation nombreuse des fidèles.

Quels sont les effets du sacrement de l'onction des malades ?

– la première grâce est la grâce de fortification, de la paix et du courage pour surmonter les difficultés liées à un état de maladie grave ou à la faiblesse de la vieillesse. Dans ce sacrement, l'Esprit Saint renouvelle la confiance et la foi en Dieu et fortifie contre le découragement et la peur de la mort. Le soutien du Seigneur est de conduire le malade à la guérison de l'âme, ainsi qu'à la guérison du corps, si

telle est la volonté de Dieu. De plus, « s'il a commis des péchés, ils lui seront pardonnés ».

– le malade reçoit aussi la force et le don d'une union plus profonde avec la Passion du Christ. Le malade est en quelque sorte consacré. La souffrance – conséquence du péché originel – reçoit un sens nouveau : elle devient participation à l'œuvre salvatrice de Jésus.

– les malades qui reçoivent ce sacrement, en s'unissant volontairement à la souffrance et à la mort du Christ, contribuent au bien du Peuple de Dieu. Dans ce sacrement, l'Église, dans la communion des saints, intercède en faveur du malade, et par cela le malade sanctifie l'Église. De cette façon, une personne malade et faible se rend compte qu'elle est nécessaire à Dieu pour le salut du monde. Pour Dieu, il n'y a pas de gens « inutiles ». Tout le monde est, pour ainsi dire, indispensable, aussi bien les personnes en bonne santé que les malades.

Que Dieu soit béni pour ce sacrement des malades, ce sacrement d'espérance qu'il nous a donné.

Père Andrzej Barnas



Dans nos paroisses

À l'occasion de leur obsèques nous avons prié pour :

- Josiane RENO, 91 ans, St Spire.
- Jacques DEBEZE, 60 ans, St Germain.
- Ernesto RIZZO, 79 ans, St Germain.

Les obsèques prévues cette semaine :

- Daniel DUREUX, 88 ans,
Lundi 10 février, 10 h 30 à St Pierre.
- Micheline BRIE, 93 ans,
Mercredi 12 février 14 h 30 au funérarium
- Jeanne RICHARD, 101 ans,
Jeudi 13 février 15 h 00 à St Etienne.

Mardi 11 février

Messes de Notre-Dame de Lourdes

8 h 45 St Spire
9 h 00 Villabé
18 h 00 St Etienne
18 h 00 St Germain
18 h 30 St Joseph



Pèlerinage du diocèse d'Evry-Corbeil à Lourdes

Organisé par le Service diocésain des pèlerinages avec l'Hospitalité diocésaine d'Evry-Corbeil-Essonnes, qui fête ses 30 ans cette année, le pèlerinage diocésain à Lourdes aura lieu du 14 au 18 avril 2025. Il sera présidé par notre évêque, Mgr Michel Pansard, et animé par Laurent Grzybowski, chanteur chrétien, bien connu dans le diocèse puisqu'il est aussi le responsable de la communication.

Pèlerinage Montfortain à Lourdes

La Famille Montfortaine vous invite à vivre le Pèlerinage National à Lourdes au cours de l'octave de Pâques, du 21 au 25 avril. Des propositions sont adaptées à tous les âges. Contact et inscriptions avant le 15 février 2025 <https://www.pelerinage-montfortain-hospitalite.org/preinscription/> ou prendre contact avec David CAMUS 06.80.42.57.43

Messes dans les EHPADS

Mercredi 12 février 11 h 00 à Galignani

St Paul : Atelier d'iconographie

Apprendre à « écrire » des icônes dans un climat spirituel et de prières. Cet atelier a bien développé en 2024 sa dimension verticale. Les participants vivent des moments d'approfondissement de leur foi à travers cet art. Il y a actuellement 7 inscrits, les nouveaux venus sont bienvenus. Contact et inscriptions : saintpaulateliericones@gmail.com

Saint Etienne

Samedi 15 février pèlerinage à Lisieux
(35 euros) contact : secrétariat du Presbytère

St Paul

Lundi 10 février, 18 h 00 :
réunion équipe du Rosaire, chez A.M. Delfosse,
45 chemin de la Ferté, Corbeil-Essonnes

Cycle « Histoire de la cathédrale St Spire » suivi d'un moment musical

Dimanche 9 février
17 h 00 cycle sur l'histoire de la cathédrale (6/10)
« *St Spire dans la tourmente révolutionnaire* »
par le père Frédéric Gatineau.
17 h 30 moment musical.
Au grand orgue Gérard Sablier

Feuille « d'une rive à l'autre »

Une information à faire passer dans la feuille
« *D'une rive à l'autre* », envoyez un courriel à :
fregat65@hotmail.com
Ps : merci d'envoyer vos infos **avant le mercredi soir** précédant la diffusion.

Pour recevoir la feuille par courriel

Inscrivez-vous sur le site :
secteurcorbeilstgermain.catholique.fr

Saint Germain

Dimanche 9 Février à 16 h 00 concert du Chœur de Tigery « Tiglee » à l'église de St Germain

Catéchèse pour adultes

Les catéchèses pour adultes, proposées par les prêtres et diacres de l'Equipe Pastorale de Secteur font désormais partie du parcours de préparation au baptême (pour les parents et pour les parrains marraines qui le souhaitent) et au mariage (pour les fiancés). Elles sont aussi ouvertes à tous et vous y serez les bienvenus.

Dimanche 9 février 16 h 00
au prieuré d'Etiolles (1 allée St Benoit à Etiolles)
« *Le Credo ou symbole des apôtres* »
par le frère Paul, bénédictin

Dimanche 2 mars 14 h 00
à l'église St Joseph des Tarterêts (rue Pablo Picasso, Corbeil-Essonnes)
« *Le Carême* » avec le père Franck

Secteur Pastoral

Judi 13 février de 10 h 00 à 14 h 00
Réunion de l'équipe pastorale de Secteur